

# Hebdo Canada

F A 1



Volume 3, No 35

le 27 août 1975

Ottawa, Canada.

**Norma & Gladys, goélette de pêche historique, 1**

**Industrie cinématographique canadienne, 3**

**Sixième session de la Conférence des ministres de la jeunesse et des sports des pays d'expression française, 3**

**Le fou de Bassan, 4**

**Finances, 6**

**La population active, juillet 1975, 6**

**7e Congrès des relations internationales du 26 au 28 septembre, 6**

**La SCHL et le système métrique, 6**

## Norma & Gladys, goélette de pêche historique

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen et plusieurs personnalités du gouvernement canadien et du gouvernement provincial de Terre-Neuve, étaient présents à la cérémonie de départ de la goélette de pêche historique *Norma & Gladys*, qui a levé l'ancre de Saint-Jean, le 16 août dernier, pour entreprendre un voyage autour du monde afin de faire connaître la position du Canada sur le droit de la mer. Le périple est co-parrainé par le ministère des Affaires extérieures et le ministère du Tourisme du gouvernement de Terre-Neuve.

L'exposition à bord, ainsi que le vaisseau lui-même, témoignent des valeurs propres au patrimoine maritime de la province et de l'intérêt que le Canada porte à la préservation des ressources des océans, en faisant appel à la compréhension et à la collaboration internationales.

La cale du *Norma & Gladys* a été

réaménagée pour accueillir une exposition qui met en garde contre la menace que fait peser l'homme sur les ressources de la mer, surtout sur les grands bancs; elle définit aussi ce qu'est la gestion adéquate des pêcheries par l'État côtier, moyen de conserver les richesses maritimes qui serviront aux générations futures aussi bien qu'à nos pêcheurs, qui subissent déjà les effets des lacunes dans ce domaine.

La *Norma & Gladys* fera escale à Boston, New York, Kingston (Jamaïque), Los Angeles et San Francisco avant de jeter l'ancre à Okinawa au Japon, où elle sera le clou de la célébration du Jour du Canada à l'Exposition océanographique internationale, Expo '75. Elle poursuivra ensuite son odyssee en sillonnant l'océan Indien, passera ensuite par le Canal de Suez et s'arrêtera dans un grand nombre de ports européens avant de rentrer à Saint-Jean au cours de l'été prochain.



*La goélette Norma & Gladys témoigne de l'intérêt du Canada pour l'avenir des océans.*